



COMUNICADO DE PRENSA No.

Gobernación de  
**Nariño**

DESPACHO DEL GOBERNADOR  
OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

### Luego de Consejo de Seguridad:

**Se solicitará al Gobierno Nacional la instalación inmediata de una Mesa Nacional Awá, que garantice el cumplimiento de medidas cautelares para este pueblo indígena.**

En el Consejo de Seguridad celebrado ayer y presidido por el Gobernador de Nariño, **Raúl Delgado Guerrero**, se decidió apoyar la petición expresada por la organización UNIPA de la comunidad Awa, luego del asesinato del gobernador del resguardo de Inda Guacaray Juan Álvaro Pai, de pedir al Gobierno Nacional la inmediata instalación de una Mesa Nacional Awá.

Esta mesa estaría constituida por varios ministerios y organismos de seguridad y sería la responsable de que se cumplan las decisiones adoptadas por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), frente a medidas de seguridad con respecto a este pueblo indígena. Así mismo esta mesa será la encargada de analizar las diferentes situaciones que en materia de seguridad se presenten con esta comunidad.

De igual manera en el consejo de seguridad también se analizó las denuncias que ha venido formulando el párroco del municipio de La Unión, sobre la ocurrencia de 7 homicidios en el último mes, en este municipio del norte de Nariño. Entre las decisiones adoptadas se destacan el reforzamiento de medidas de seguridad en

 Raúl Gobernador

 @Gobnarino

 Gobernación Nariño

[www.narino.gov.co](http://www.narino.gov.co)

Conmutador: 723 50 06 - 723 50 03 - 723 35 79 Ext: 211 - 286



COMUNICADO DE PRENSA No.

Gobernación de  
**Nariño**

DESPACHO DEL GOBERNADOR  
OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

esta región para combatir extorsiones y otro tipo de hechos delincuenciales.

El secretario de gobierno del departamento Jaime Rodríguez reveló que este jueves se seguirá analizando nuevas medidas a implementarse y que en los próximos días se realizará un nuevo consejo de seguridad en el municipio con la propia comunidad, para escuchar propuestas y compromisos comunitarios.

El funcionario también confirmó que ayer en horas de la tarde la policía nacional trasladó desde el municipio de Samaniego hasta Pasto a 7 ciudadanos que fueron atacados al parecer por la subversión tras ser señalados por la comunidad de ser los responsables de las extorsiones contra comerciantes y docentes de esta jurisdicción.

Rodríguez dijo que a estos ciudadanos se les realizará las indagaciones pertinentes para tratar de establecer su responsabilidad en los señalamientos hechos por la comunidad y si son hallados responsables deberán ser judicializados.

## **Gobernador de Nariño hizo un nuevo llamado a la no utilización de pólvora, en las fiestas de Navidad y fin de año.**

Al iniciar diciembre y por ende las festividades de fin de año, el Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero, reiteró el compromiso del Departamento,

 Raúl Gobernador

 @Gobnarino

 Gobernación Nariño

[www.narino.gov.co](http://www.narino.gov.co)

Conmutador: 723 50 06 - 723 50 03 - 723 35 79 Ext: 211 - 286



para lograr disminuir de manera significativa, la manipulación y uso indebido de *pólvora*, con el fin de reducir las estadísticas de niñas y niños quemados con estos elementos.

Delgado Guerrero, aseveró que es un reto de las instituciones comprometidas que trabajan articuladamente en el Comité Departamental de Prevención de lesiones con Pólvora, pero de la misma manera es una responsabilidad de padres, madres y de toda persona que tenga a su cargo a un menor de edad.

“Cada año, Nariño aparece en las cifras entre los cinco departamentos del país con mayor número de niños y personas de todas las edades, quemados con Pólvora. Estamos reforzando las campañas de prevención e igual los organismos de seguridad del Estado, deben fortalecer los controles de ingreso, transporte y comercialización de estos elementos en todo el territorio departamental”, *dijo el mandatario nariñense.*

El Gobernador de Nariño insistió en que la época más alegre del año, no puede convertirse en tiempo de dolor y tragedia, con lesiones graves, amputaciones o la muerte de quienes no tomaron precauciones y optaron por manipular artefactos con pólvora.

## **Secretaría de Hacienda Departamental continúa lucha frontal contra el contrabando de licores.**

En un operativo conjunto realizado entre personal de la SIJIN y el Grupo Operativo de la Subsecretaría de Rentas de Nariño, en el sector del Barrio Agualongo, durante el fin de semana inmediatamente anterior, se incautaron 998 botellas de licores de alta gama, introducidas ilegalmente al Departamento.

Así lo confirmó, la Subsecretaria de Rentas del Departamento, Paola de los Ríos, quien además informó que las unidades confiscadas se encontraban dispuestas para distribución y comercialización, defraudando así las rentas Departamentales.

La funcionaria agregó además que se continuarán realizando operativos



COMUNICADO DE PRENSA No.

Gobernación de  
**Nariño**

DESPACHO DEL GOBERNADOR  
OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

mancomunados, pues han demostrado su éxito en defensa del patrimonio público.

## Hoy se inauguran Juegos Binacionales en Pasto e IpiALES

Con la presencia de Andrés Botero, Director de Coldeportes, del Canciller del Ecuador Ricardo Patiño, de las autoridades departamentales y municipales y la participación de 485 deportistas, hoy se inauguran en Pasto e IpiALES los IV Juegos Fronterizos Binacionales Colombia – Ecuador.

El objetivo de estas justas deportivas, es contribuir con el fortalecimiento de las relaciones entre los dos países a través del desarrollo del deporte social comunitario, fortaleciendo la identidad cultural, la integración y convivencia entre los departamentos y provincias participantes que habitan en esta zona fronteriza.

Los juegos que se desarrollarán en Pasto e IpiALES del 3 al 7 dediciembre tendrán dos sedes. En la capital nariñense se disputarán los deportes de fútbol, baloncesto femenino y atletismo; mientras que la ciudad de las “nubes verdes” recibirá el baloncesto masculino, patinaje, tenis de mesa y ajedrez.

Se disputarán en total seis disciplinas deportivas con niños de 11 y 12 años procedentes de las zonas limítrofes de Nariño, que están en formación deportiva y aún no han competido en deporte asociado o federativo. Por Colombia participarán los departamentos de Nariño y Putumayo, y por el Ecuador harán presencia las provincias de Sucumbíos, Carchi y Esmeraldas.

La Secretaría de Recreación y Deporte ha estado al frente de la organización del evento y tiene listo todo el operativo logístico en cuanto a recibimiento de los deportistas y delegados, alojamiento, escenarios deportivos y juzgamiento de las competencias que iniciarán el miércoles 4 de diciembre.

Los actos de apertura de los IV Juegos Fronterizos Binacionales Colombia – Ecuador tendrán en Pasto un desfile inaugural, que iniciará en la Plaza del Carnaval y terminará a las 6 de la tarde en el Coliseo Sergio Antonio Ruano con los actos protocolarios. En IpiALES la apertura del evento será el mismo día a las 3 p.m. en el Coliseo Municipal de esa ciudad.

 Raúl Gobernador

 @Gobnarino

 Gobernación Nariño

[www.narino.gov.co](http://www.narino.gov.co)

Conmutador: 723 50 06 - 723 50 03 - 723 35 79 Ext: 211 - 286



COMUNICADO DE PRENSA No.

Gobernación de  
**Nariño**

DESAPACHO DEL GOBERNADOR  
OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

## PRIMER ENCUENTRO DEPARTAMENTAL RECREATIVO DEPORTIVO ADJUNTAME NARIÑO

En el marco del Día Internacional de la Discapacidad, la Secretaría de Recreación y Deporte ha programado para este martes 3 de diciembre a las 8:30 de la mañana en las instalaciones del Parque Infantil, el Primer Encuentro Departamental Recreativo Deportivo Adjuntame Nariño para la población con discapacidad de todo el departamento.

El evento que tiene un enfoque social comunitario, tiene como objetivo primordial brindar a las personas con discapacidad una jornada de esparcimiento, participación e integración a través de actividades deportivas, recreativas, actividad física y artística, que les permitan dar a conocer ante la sociedad sus capacidades, aptitudes y virtudes.

Teniendo en cuenta lo anteriormente señalado se dispondrán dos categorías: Categoría A ó Avanzados donde participarán las personas que demuestren más habilidades, destrezas o conocimiento en la realización de actividades deportivas. Y categoría B ó Promocional, para quienes están apenas involucrándose en la práctica deportiva y de actividad física, y que no tienen experiencias previas de carácter competitivo.

En el encuentro tomarán parte aproximadamente 200 niños, niñas y jóvenes de 4 municipios de Nariño, quienes desfilarán y participarán en los deportes de fútbol sala, baloncesto, atletismo (50, 100 y 800 mts), ciclismo 1500 mts y bolos. Además, las delegaciones presentarán muestras culturales y artísticas de teatro y danza, y finalmente recibirán un estímulo por su esfuerzo y dedicación.

 Raúl Gobernador

 @Gobnarino

 Gobernación Nariño

[www.narino.gov.co](http://www.narino.gov.co)

Conmutador: 723 50 06 - 723 50 03 - 723 35 79 Ext: 211 - 286